02 24 2014 Los Tiempos

Ganaderos de Beni suben pérdidas a 109 mil cabezas

Después de soportar las persistentes lluvias caídas en las últimas horas en Trinidad y otras provincias de Beni, la Federación de Ganaderos del Beni (Fegabeni) informó que, entre el jueves y ayer, el número de ganado muerto por ahogamiento se incrementó de 90 mil a 109 mil cabezas, y que medio millón de animales se encuentra en riesgo de perecer si persisten las lluvias en el oriente boliviano.

"La situación en Trinidad y las provincias es cada día más desesperante. El día jueves fue el más crítico porque llovió 155 milímetros en tres horas y hoy (ayer) continúa lloviendo. En cualquier momento pueden anegarse los pocos establecimientos ganaderos que están en pie en las alturas", sostuvo Mario Hurtado, presidente de la Fegabeni.

A tiempo de señalar que las pérdidas económicas están por encima de los 65 millones de dólares, Hurtado agregó que "esta situación no puede seguir así, sin que el Gobierno declare zona de desastre natural en el Beni, para abrir las compuertas de la solidaridad internacional".

Hurtado dijo que a los ganaderos les urgen helicópteros, para salvar gente; embarcaciones para rescatar vacunos; lanchas pequeñas y grandes para llevar alimentos, forraje y medicamentos; además de combustible para todos los vehículos motorizados.

"Hasta el momento, han traído una sola embarcación, de las cinco que nos ha prometido el Gobierno en el plan de contingencias", sostuvo indicando que la barcaza demora una semana en ir y volver con ganado. Refirió que otra embarcación comprada con 60 mil bolivianos por el ministro de la Presidencia, Juan Ramón Quintana, que estaba llegando a Santa Ana, regresó porque no había sido pintada para su entrega oficial por el Primer Mandatario.

El presidente de la Fegabeni declaró que el Gobierno incumplió compromisos asumidos en el plan de contingencias elaborado hace tres semanas, de habilitar cinco embarcaciones destinadas al rescate de miles de vacunos en riesgo de muerte en las provincias benianas y la entrega de forraje a más de 560 establos y potreros que cobijan ganado evacuado.

"Así como se están dando las cosas, no podemos hacer nada, no tenemos capacidad operativa, ni dinero para intervenir; sólo hay que rezar para que cesen las lluvias y salga el sol", sostuvo.

Arroz: este año prevén 100 mil T más

Pese a haber sufrido pérdidas por los desastres climáticos y de haber sembrado 15 mil hectáreas menos, las cooperativas arroceras de Santa Cruz, que por estos días iniciaron la cosecha del grano, prevén producir para este año 400 mil toneladas métricas del cereal, es decir 100 mil más que en la gestión 2013.

La información la dio la presidenta de la Federación Nacional de Cooperativas Arroceras (Fenca), Salomé Tupa, a tiempo de anunciar el inicio de la cosecha de aproximadamente 130 mil hectáreas del grano blanco sembradas a nivel nacional de los cuales 100 mil corresponden a municipios cruceños, durante la campaña agrícola de verano.

"Todo va a depender de los factores climáticos, que no vengan las temperaturas bajas de forma temprana o que los caminos estén anegados y en malas condiciones para acceder a los campos de cultivo", sostuvo.

Explicó que en la presente cosecha se están registrando rendimientos de dos hasta tres toneladas por hectárea, debido a que las lluvias de temporada, un elemento indispensable en el ciclo reproductivo de la planta, fueron constantes.

Las primeras toneladas de arroz cosechado en los ingenios de Santa Cruz, se comercializan entre 6 y 7,50 bolivianos el kilogramo y entre 290 hasta 340 bolivianos el quintal, dependiendo de la calidad del producto.

Tupa deslindó responsabilidad por el elevado precio del producto (380 y 390 bolivianos el quintal de grano de oro) en los mercados de Cochabamba y La Paz, y acusó a los intermediarios mayoristas y minoristas que aprovechan el inicio de la cosecha para incrementar precios.

"Nosotros llevamos el producto al ingenio, donde lo pelamos y vendemos arroz al por mayor, a precio de costo, pero no llegamos al consumidor, aunque pensamos hacerlo dentro de poco para llegar con un producto barato", sostuvo.

Consultada sobre la cantidad de familias dedicadas a la producción de arroz en Santa Cruz, dijo que no cuentan con estadísticas debido a que muchas familias migran a otros rubros agrícolas después de sufrir pérdidas. En todo caso informó que hasta marzo la Fenca iniciará el registro nacional de productores de arroz, no solamente en los cinco municipios cruceños, sino también en otras regiones productoras como el trópico y el norte de La Paz, para saber cuántos son, cuál es su situación económica, qué cantidad de hectáreas cultivan y qué producción alcanzan.

La Razón

Defensa del Consumidor controla agio en La Paz

El Viceministerio de Defensa de los Derechos del Usuario y Consumidor (VDDUC) realizó ayer el control de alza de precios para evitar el agio y especulación en diferentes centros de abasto de La Paz.

La directora del VDDUC, Patricia Arandia, dijo que se constató que el precio se mantiene, sin embargo, recomendó a los comerciantes que el reclamo a sus distribuidores se realice en el momento, ya que no existe razón alguna para que los alimentos suban de precio.

Arandia recordó la línea gratuita 800100202 para los diferentes reclamos, puesto que si se verifica que otras importadoras acompañan con el agio y especulación, se aplicará el artículo 226 del Código Penal que tipifica esta actividad como delito que puede ser penado con entre seis meses y tres años de prisión.

Bolivia importa el 70% de trigo y prepara estrategia

Bolivia todavía importa el 70% de trigo de su mercado desde otros países, especialmente de Argentina, y el 30% de la producción es nacional, afirmó el viernes el viceministro de Desarrollo Rural, Víctor Hugo Vásquez.

"Uno de los problemas es la producción de trigo. ¿Cómo ampliar la producción de trigo? Por qué no quieren sembrar los medianos y grandes productores de trigo, claro, económicamente nos les conviene (...)", manifestó el presidente Evo Morales el jueves en Santa Cruz, en el acto del Programa de Mecanización del Agro, lanzado en 2011. Además, dijo que el tema de la subvención del trigo debería discutirse.

Ante esa preocupación del Mandatario, el viceministro Vásquez detalló que en 2006 Bolivia apenas producía el 20% de trigo de lo que requería el país. En 2011 se llegó al 43%, pero — agregó— "debido a los problemas climáticos hemos bajado estos últimos años al 30%, eso quiere decir que el 70% del trigo se importa de otros países, especialmente de Argentina".

A raíz de esa preocupación, subrayó Vásquez, y con la finalidad de que en 2025 se tenga la totalidad de la producción nacional para el consumo interno, se está diseñando el Programa Nacional de Implementación de Producción de Trigo en Bolivia.

Explicó que es un plan integral que va desde el mejoramiento de la semilla, la infraestructura, la tecnología y la transformación del sistema agrícola en su conjunto. "Este programa está a punto de ser concluido y una vez terminado se hará su lanzamiento", remarcó la autoridad gubernamental.

Las regiones tradicionales y de potencialidad donde se implementará son los departamentos de Cochabamba, Chuquisaca, Potosí y Tarija. En las zonas no tradicionales se contempla a Santa Cruz. "En 2025 seremos libres de la importación de trigo y el pan de cada día será de nuestros productores".

El Deber

Productores ven burocracia en la entrega de créditos

Los pequeños productores postulantes a los créditos productivos para beneficiarse de la maquinaria entregada por el Gobierno (80 tractores y 13 cosechadoras) señalaron que existen muchas demoras en la adjudicación de los mismos, por lo que piden a las autoridades acelerar los trámites a fin de no perjudicar los tiempos de siembra y cosecha de los granos.

Salomé Tupa, presidenta de la Federación Nacional de Cooperativas Arroceras (Fenca), indicó que son 80 las solicitudes de los productores para acceder a los créditos, solo se han aprobado ocho solicitudes individuales y una grupal, pues las restantes aún continúan en proceso de contrato.

Una ventaja de los créditos es que es a 10 años plazo con un interés del 6%; para productores individuales se requiere el 20% de cuota inicial y para grupales el 10%. La representante de Fenca sostuvo que el beneficio no llega a todos los productores, pues los créditos se entregan a los que pueden respaldarlos con patrimonios. "Hay muchos productores que necesitan un crédito, pero no tienen patrimonios", indicó Tupa

Página Siete

La CAO afirma que la tolerancia es insuficiente

La Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO) considera que la pausa de seis meses, en el cobro de créditos a los prestatarios damnificados por las lluvias e inundaciones en las entidades financieras, es insuficiente para que éstos se recuperen.

El gerente general de la entidad, Edilberto Osinaga, señaló que hay zonas en el Beni donde la inundación es profunda y se ha perdido todo el ganado.

"En este caso, en seis meses es difícil recuperar la producción ganadera, pues el ciclo productivo para la crianza y engorde de las vaquillas es largo", precisó.

Según la CAO, hacen falta medidas de mayor alcance y tendrá que ejecutarse un programa de reconstrucción y reactivación, porque la gente que ha sido damnificada confrontará muchas dificultades para pagar los prestamos que ha contratado con la banca.

A diferencia del sector ganadero, el ciclo agrícola es más corto y habrá que evaluar en qué condiciones se encuentra el suelo; hay lugares donde la recuperación puede durar más de un año, añadió Osinaga.

La Asociación Nacional de Productores de Oleaginosas (Anapo) afirmó que la tolerancia de seis meses ayuda, pero se requiere una solución integral que pasa, por ejemplo, por ampliar la cobertura del seguro agrario a otros sectores.